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大崎市青少年問題協議会委員の委嘱について

日程第８ 議案第２８号 大崎市図書館協議会委員の委嘱について

日程第５ 議案第２５号 大崎市公民館運営審議会委員の委嘱について

日程第６ 議案第２６号 大崎市青少年センター運営協議会委員の委嘱について

日程第７ 議案第２７号

欠 席 委 員

書 記

議案第２３号 大崎市文化保護委員会委員の委嘱について

日程第４ 議案第２４号 大崎市社会教育委員の委嘱について

髙 橋 泰 彦

１）

議 事 日程第１ 議案第２１号
大崎市立幼稚園保育料等減免措置に関する規則の一部
を改正する規則について

日程第２

専決処分報告

委 員 長 選 挙 大崎市教育委員会委員長の選挙について

平成２４年　第５回大崎市教育委員会定例会会議録

招 集 期 日 平成２４年５月２８（月） 開会　午後２時４０分 閉会　午後４時２０分

委員長職務代
行 者 の 指 定

教 育 総 務
課 長 補 佐

日程第３

議案第２２号
大崎市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部を
改正する告示について

教 育 総 務 課
係 長

２） 大崎市青少年指導員の委嘱について

山 中 政 裕

大崎市立障害児就学指導審議会委員及び大崎市障害児
就学指導審議会専門委員の委嘱について

招 集 場 所 大崎市役所　岩出山総合支所　２階　第３会議室

出 席 委 員

委 員 髙 橋 裕 子 委 員 戸 島 潤

委 員 長 小 高 雄 悦伊 東 敬 一 郎

教 育 次 長

な　し

柴 原 一 雄教 育 次 長

教育総務課長 吉 田 秀 男半 田 宏 史

委 員 長
職 務 代 行 者

教 育 長

中央公民館長 副 参 事

星 利 宏

峯 村 和 久学校教育課長

矢 内 諭

傍 聴 者 な　し

事 務 局 職 員
出 席 者

早 坂 雅 彦

大崎市教育委員会教育長職務代行者の指定について

成 田 幸 治

佐 々 木 俊 一

結 城 正 紀

参 事

山 口 研 二 生涯学習課長

文 化 財 課 長 図 書 館 長
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大崎市西大崎地区公民館の指定管理者の選定について

日程第１１ 議案第３１号

議案第２９号
大崎市古川東大崎地区公民館の指定管理者の選定につ
いて

日程第１０ 議案第３０号

日程第９

大崎市鬼首地区公民館（大崎市鬼首基幹集落セン
ター），大崎市オニコウベリフレッシュセンターの指
定管理者の選定について
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教 育 長

委 員 長

委 員 長

　　　　　　　　　　　（異議なしの声あり）

　本日の会議録署名委員を指名いたします。

　小高委員にお願いいたします。

委 員 長 　それでは，議長を務めさせていただきます。

　本日の議事に先立ち，５月２９日をもって任期満了となります。「大崎市教育

委員会委員選挙」を行います。

　人事案件でありますので，教育員会会議規則第５条第１項の規定により，秘密

会とすることのお取り計らいをお願いいたします。

　ただいま，教育長から大崎市教育委員会委員長の選挙について，教育委員会会
議規則５条第１項の規定に基づき，秘密会とすることについての発議がありまし
た。
　お諮りいたします。
　委員長の選挙については，秘密会とすることにご異議ありませんか。
　
　　　　　　　　　　　（異議なしの声あり）

　ご異議なしと認め,委員長の選挙については秘密会といたします。教育次長，

教育総務課長を除き，そのほかの方々は退席願います。

　（教育次長及び教育総務課長を除き退席）

　会議を再開します。
　大崎市教育委員会委員長選挙の結果，委員長再選となりました。

　併せて，委員長職代行者の指定について，協議を行った結果，小高委員を大崎

市教育委員会委員長職務代行者に指定することに決定いたしました。

出席委員定数に達しておりますので，平成２４年第５回大崎市教育委員会定例会

は成立いたしました。

　これから会議を開きます。

教 育 長 　会議に先立ちまして，平成２４年５月２９日をもって委員長の任期が満了とな
ります。
　地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１２条第１項に基づき，委員長選
挙を行う必要がございます。
　議長に関しましては，任期中でもございますので，伊東委員長に議長をお願い
したいと思いますがいかがでしょうか。
　
　　　　　　　　　　　　（異議なしの声あり）

　

　ご異議がないようですので，伊東委員長に議長をお願いいたします。

　次に第４回定例会の会議録承認を求めます。

　内容についてご異議ありませんか。

委員長選挙

１．開　　会

委 員 長

　　　　　　　　　　　 (委員長挨拶）
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委 員 長

　それでは，５月臨時議会と６月補正について補足説明をさせていただきます。
　学校教育関連について資料に基づき，説明させていただきます。
　　　　　　　　　　　　（資料に基づき説明）
　　平成２３年度の予算の専決処分で学校教育施設災害復旧費でありますが予算
の変更はございませんが，財源の補正を行ったものです。
　平成２４年度の補正予算ですが，こちらは４月３日，４日の暴風被害によるも
のです。財源は一般財源を充てておりますが，国庫補助が受けられるよう努力す
るところでございます。
　続きまして，６月補正に上程する予定のものでございます。内容は資料のとお
りとなりますが，査定前ですので，あくまでも要求ベースの内容でございます。
　　　　　　　　　　　　（資料に基づき説明）
　以上で説明を終わります。

　次に，教育長報告に入ります。報告事項があれば，教育長より報告願います。

　それでは生涯学習部門についてでございますが，資料に基づき説明させていた
だきます。
　　　　　　　　　　　　（資料に基づき説明）
　５月の臨時議会の概要ですが，公民館費で２２万９千円の減額を行いました
が，内容は講演会等の委託料，報償費であります。
　こちらは，地区公民館の合同事業なり，まちづくり推進課で推進しております
「新しい公共事業」で取り組むことで対応することによる節減となり、僅かなが
ら減額となっております。
　続きまして，６月補正についてご説明いたします。
　　　　　　　　　　　　（資料に基づき説明）
　以上で生涯学習関連の報告を終わります。
　

成田教育次長

　次に，６月定例会議会案件でございます。

　補正予算として学校教育，社会教育，文化財関連施設等の災害復旧事業費，本

年１０月から実施予定の指定管理委託関係費について提出を予定しております。

委 員 長

　５月１９日，２０日，２６日と市内各小学校において，工夫を凝らした運動会
が盛大に行われました。教育委員皆様に出席いただきましたことに感謝申し上げ
ます。
　次に，５月１５日に行われました大崎市議会臨時会の主な概要についてご報告
申し上げます。
　平成２３年度予算の学校教育関係では，学校教育施設災害復旧事業の繰越明許

費の変更及び追加，財源振替をそれぞれ専決処分したものです。

　生涯学習関係は公民館費２２万９千円を減額する専決処分を行ったものです。

　ただいまの教育長報告について，補足説明があれば，説明願います。

　以上で報告を終わります。

柴原教育次長

教育長報告

　議会関係につきましては，両教育次長から補足説明いたします。

教 育 長

　次に，古川第一小学校校舎新築復旧工事についてでございます。

　設計が完了し，６月７日には入札を予定し，それを受けて６月定例議会に追加

議案として上程する予定です。

　平成２４年度予算では，４月３日から４日にかけての低気圧による暴風被害の
施設復旧費として，川渡小学校屋体屋根復旧工事など学校教育施設災害復旧費と
して１千９百６０万円を補正計上したものです。
　以上，平成２３年度予算の専決処分及び平成２４年度予算補正がそれぞれ原案
通り可決されたところであります。
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委 員 長

生涯学習課長

　補足等ございませんか。

生涯学習課長

柴原教育次長

　ご報告いたします。

委 員 長

委 員 長

報告事項

学校教育課長

小 高 委 員

　質疑がなければ，ただいまの専決処分報告について承認いたします。

　次に，大崎市青少年指導員の委嘱について，生涯学習課長より報告願います。

　指導員の多くが，小・中学校教諭となっており，その人事異動に伴って，新任

が多くなっております。

　委嘱した指導員のうち，新任が３８名というのは割合から多いと思うのです

が，異動に伴うものなのでしょうか。

　他に補足等ございませんか。

　大崎市障害児就学指導審議会委員及び大崎市障害児就学指導審議会専門委員の
任期が平成２４年３月３１日をもって満了となったことから，４月１日付けで委
員を委嘱いたしました。
　なお，委員の任期は平成２６年３月３１日までの２年間となっております。
　以上，報告いたします。

　　　　　　　　　　　（「質疑なし」の声あり）

　質疑がないものと認め，教育長報告を承認いたします。

　なければ，教育長報告について，質疑はありませんか。

　ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。

　それでは，大崎市青少年指導員の委嘱について，ご報告申し上げます。
　専決処分年月日は，平成２４年５月１日で同日付けで，委嘱させていただきま
した。
　任期につきましては，平成２４年５月１日から平成２６年４月３０日までの２
年間で，指導員総数は７３名で新任が３８名，再任が３５名となっております。
　以上でございます。
　

　　　　　　　　　　（「質疑なし」の声あり）

委 員 長 　ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。

専決処分報告

　次に，専決処分報告に入ります。

　大崎市障害児就学指導審議会委員及び大崎市障害児就学指導審議会専門委員の

委嘱について，学校教育課長より報告願います。

委 員 長

委 員 長

　最後に古川第一小学校の災害復旧の件でございます。
　お手元に古川第一小学校新校舎完成予定図面，パース図があるかと思います。
　委員の皆様は概要等ご覧いただいておりますが，ご紹介させていただきます。
　特徴といたしましては，特別活動室という位置づけで，地域の方々が活動でき
るように配慮しております。また，木造校舎の思い出の品など展示する，メモリ
アルホール的なものとなります。
　外観につきましても，歴史のある木造校舎のイメージを思わせるデザインと
なっております。
　以上でございます。
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　では，保留といたしますので，後ほど報告をお願いいたします。

　ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。

　　　　　　　　　　　（「質疑なし」の声あり）

委 員 長

　　　　　　　　　　　（「質疑なし」の声あり）

髙 橋 委 員 　改正前のものと，内容は変わらないのですか。

　ご説明いたします。
　大変申し訳ありませんが，資料の訂正がございますので，お手元にあります訂
正後の資料で説明させていただきます。
　今回の改正は別表の文言についてでございます。
　　　　　　　　　　　　（資料に基づき説明）

　質疑がなければ，専決処分報告について承認いたします。

学校教育課長

委 員 長

戸 島 委 員

議　　事

委 員 長 　次に，議事に入ります。本日の議題を上程いたします。
　初めに日程第１　議案第２１号　大崎市立幼稚園保育料等減免措置に関する規

則の一部を改正する規則についてを議題といたします。

　学校教育課長より説明願います。

学校教育課長 　申し訳ありませんが，調べさせたいただき，お答えいたします。

委 員 長

　ただいまの件につきまして，質疑はありませんか。

学校教育課長

委 員 長

戸 島 委 員

委 員 長 　ただいまの件につきまして，質疑はございませんか。

　はっきりとは申し上げられませんが，多分に関連あると思われます。

　次に日程第２　議案第２２号　大崎市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の

一部を改正する告示について，学校教育課長より説明願います。

　説明させていただきます。
　こちらの改正は，補助限度額の改定であり，２千円から３千円の限度額引き上

げとなります。また，議案第２１号と同様に児童福祉法等の改正により，文言の

改正を行うものです。

　この要綱の改正は，税法改正との関連もありますか。

　改正案の文言に，児童発達支援及び医療型児童発達支援とありますが，どうい

う内容なのでしょうか。

学校教育課長

委 員 長 　他に，質疑はございませんか。

　質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。

　申し訳ありませんが，この件につきましても調べさせていただき，お答えいた

します。

委 員 長 　では，２か件の保留について報告をいただくことを付帯して，原案のとおり決

定してよろしいですか。

委 員 長

学校教育課長

　それでは，原案のとおり決定いたします。
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　半田参事が，都合により途中退席となるため，議事の途中ですが報告事項を述

べさせていただいてよろしいでしょうか。

委 員 長 　ただいま，教育長より発議がございましたが，参事から報告をいただいてよろ

しいでしょうか。

教 育 長

　ただいまの件につきまして，質疑はございませんか。

半 田 参 事 　まず，軽微なものではございますが，職員による物損事故が２件ございまし

た。また，県教育委員会からの申込みで新しい事業が２件あります。

　ひとつは学校現場との意見交換会というのがございます。

　これは風通しの良い職場づくりを進めるために，県教育委員会の教育次長等が

学校現場に来て，管理職を除いた教職員と懇談の場を設けるというものです。対

象学区につきましては調整中でございます。

　次に，今年度より，入試制度が大きく変わります。

　今までも，各現場で説明を行ってまいりましたが，改めて入試制度説明会を行

うという話があり，大崎市では６月２４日に大崎市民会館，６月３０日に田尻文

化センターで実施する予定で進めております。

　以上，報告いたします。

　それでは，お願いいたします。

　　　　　　　　　　　（異議なしの声あり）

委 員 長 　それでは，議事を再開いたします。
　日程第３　議案第２３号　大崎市文化財保護委員会委員の委嘱について，を議

題といたします。

　文化財課長より説明願います。

文化財課長

委 員 長 　大きな変更点で，１６名だった委員を８名にしたこととなります。

　それではご説明いたします。

　現委員の任期が，平成２４年６月３０日までとなっていることから，委員名簿

にある８名を委嘱を行うものであります。

　今回の委員選出につきましては，大崎市内の文化財状況，内容，関わり合い等

を考慮いたしまして，各専門分野で知識を有する方となっております。

　委員数が６名減少した理由は，合併時に地域性を重視し，各支所から地域推薦

をいただいておりましたが，合併後６年が経過することもあり，本来求められる

専門性を重視した選出といたしましたことでご理解願います。

委 員 長 　質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。

　　　　　　　　　　　（質疑なしの声あり）

　次に，日程第４　議案第２４号　大崎市社会教育委員の委嘱について，を議題

といたします。

　生涯学習課長より説明願います。



-　8　-

　　　　　　　　　　　（質疑なしの声あり）

髙 橋 委 員 　それぞれ，単独の会議も開かれる場合があるのですか。

委 員 長 　確認なのですが，大崎市社会教育委員と同じ委員構成となっていますが，理由

についてお伺いします。

　次に，日程第５　議案第２５号　大崎市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て，を議題といたします。

　中央公民館長より説明願います。

中央公民館長 　ご説明いたします。
　大崎市公民館運営審議会委員の任期が，平成２４年５月３１日をもって満了す
ることから，新委員を委嘱するものでございます。
　なお，委員は大崎市社会教育委員を兼ねて，１５名で構成いたします。うち，
新任が３名，再任が１２名となります。

　質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。

　大崎市と同様に，委員を委嘱している県内市町村はありますか。

成田教育次長 　同委員を選任した理由につきましては，両委員会で同様の審議内容が多いこ
と，また，指定管理の事もありまして，社会教育全体の推進を図るという観点，
生涯学習全体について審議いただくこともあり，運営の効率上を考慮いたしまし

て同委員で委嘱させせていただきました。

　なお，社会教育委員会の会議は年４回ほど，公民館運営審議会の会議は年２，

３回となっております。

教 育 長 　議案第２４号と同様に，委員名簿１５番の学識経験者で推薦しております委員

の役職ですが，大崎市市民協働推進部長をされていたことを申し添えいたしま

す。

委 員 長

中央公民館長 　県内で，６市町ございます。　ご紹介しますと，栗原市，気仙沼市，柴田町，

亘理町，涌谷町，色麻町となります。

生涯学習課長

委 員 長 　質疑はございませんか。

　ご説明いたします。
　今回の委員任期は，平成２４年６月１日から平成２６年５月３１日までの
２年間となっており，新任が９名，再任が６名の計１５名を委嘱させていた
だくものでございます。
　委員の選定については，総合教育で活動されている方，学識経験者で地域
社会学に造詣の深い大学教授，また各分野で中心的な役割を担っている方を

推薦いただき，今後の委員会の充実を図っていきたいと考えております。

教 育 長 　委員名簿の１５番にあります学識経験者で推薦しております委員の役職です

が，大崎市市民協働推進部長をされていたことも申し添えいたします。
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生涯学習課長 　公民館運営審議会の場合は，昨年度を例にとりますと２回開催しており，内容
は，中央公民館，各基幹公民館等におけます年間の利用内容の審議が主で，そこ
で事業内容を提示し，それを総括した形で，新年度に向けての事業についてご意
見をいただきました。
　社会教育委員の会議については，全般的な社会教育計画，平成２４年度におき
ましては，生涯学習推進計画を審議していただくという役割を担っております。
　今年度では，公民館運営審議会と社会教育委員会の第１回目の会議を開催し，
年の事業計画や生涯学習の全体的な計画をお示し，その後，今年度中に生涯学習

推進計画を作成いたしますので，その内容について審議いただく場合は，社会教

育委員会のみを開催する場合もございます。

　質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。

生涯学習課長 　会長となります。ちなみに会長は，市長となります。

委 員 長 　質疑はございませんか。

　　　　　　　　　　　（質疑なしの声あり）

　質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。

　質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。

委 員 長 　他に，質疑はございませんか。

　　　　　　　　　　　　（質疑なしの声あり）

　　　　　　　　　　　（質疑なしの声あり）

　次に，日程第６　議案第２６号　大崎市青少年センター運営協議会委員の委嘱

について，を議題といたします。

　生涯学習課長より説明願います。

生涯学習課長 　ご説明いたします。
　委員任期は，平成２４年６月１日から平成２６年５月３１日までの２年間
となっており，新任が５名，再任が１０名の計１５名の委員を委嘱させてい
ただくものでございます。

委 員 長 　質疑はございませんか。

　次に，日程第７　議案第２７号　大崎市青少年問題協議会委員の委嘱につい

て，を議題といたします。

　生涯学習課長より説明願います。

生涯学習課長 　ご説明いたします。
　平成２４年６月１日から平成２６年５月３１日までの２年間の任期となっ
ており，１８名を委嘱させていただきます。
　本日，上程した段階では新任が６名，再任が１１名でございますが，名簿
番号１７番の大崎市青少年センター運営協議会の推薦委員につきましては，
６月６日に運営協議会の会議が開かれ，そこで選任された会長を委員として
委嘱いたします。

委 員 長 　この委員会の長の職名は，会長となるのですか。

　次に，日程第８　議案第２８号　大崎市図書館協議会委員の委嘱について，を

議題といたします。

　図書館長より説明願います。
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中央公民館長 　議案第２９号から第３１号まで，一括してご説明申し上げます。
　市内の地区公民館１８館のうち，１３館が本年４月より指定管理に移行してお
ります。今回は残りの５館について，１０月１日より指定管理に移管するため
の，二次募集を行いました。
　その結果，４地区の公民館について応募があり，うち１館は申請内容につい
て，協定書の協議が必要となり保留とさせていただき，今回上程した３館につい
て，５月２２日開催の指定管理者選定委員会において，候補者として選定いたし
ました。選定委員会からの結果報告は，お手元の資料にございますが，いずれの
候補者も，８０点以上の高得点で選定されております。
　指定管理の期間は，平成２４年１０月１日から平成２７年３月３１日までの２
年６か月でございます。
　では，指定管理候補者の説明をいたします。
　　　　　　　　　　　　（資料に基づき説明）
 


　質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。

　次に，日程第９　議案第２９号　大崎市古川東大崎地区公民館の指定管理者の
選定についてから，日程１１　議案第３１号　大崎市鬼首地区公民館（大崎市鬼
首基幹集落センター），大崎市オニコウベリフレッシュセンターの指定管理者の

選定についてを，一括議題といたします。

　中央公民館長より説明願います。

　以上，３か件についてご審議願います。

図 書 館 長

教 育 長

委 員 長

　委員名簿９番の，学識経験者で推薦しております委員の役職名ですが，大崎市

沼部公民館長であったことも申し添えいたします。

　質疑はございませんか。

　　　　　　　　　　　（質疑なしの声あり）

　ご説明申し上げます。
　大崎市図書館条例に基づき，１５名以内の委員の委嘱と規定されております。
　任期は２年間となっておりまして，平成２４年５月３１日をもって任期満了と
なり，委嘱委員の人数は，学校教育関係より２名，社会教育関係より４名，家庭
教育の向上に関する活動をされている方より２名，学識経験者３名の計１１名を
予定しておりますが，今回は９名の委嘱について，ご審議いただき，残る２名の
委員につきましては，社会教育委員の第１回会議終了後，また，ボランティアセ
ンター総会において，委員の推薦が決定する運びとなっております。

　図書館協議会委員会は年２回の開催を予定しており，審議内容は図書館の運

営，方針について，ご意見をいただくこととなっております。
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　以上で，本日の教育委員会定例会を終了いたします。

委 員 長 　資料として選定結果を出していただいたことで，選定の経緯等がよく分かりま

した。

　他に，質疑はございませんか。

（質疑なしの声あり）

　質疑がなければ，ご異議なしと認め，原案のとおり決定いたします。

　鬼首地区公民館の選定結果について，最後に行政機能が一部残るとのこともあ

るので，このことは市側に考慮いただきたいとありますが，この内容について説

明願います。

戸 島 委 員

中央公民館長 　鬼首公民館につきましては，公民館機能と出張所機能が併設しておりま
す。
　指定管理後も出張所機能が残ります で 併存することを指しておりま

署 名 委 員

委 員 長

　上記記録の正確なることを認め，ここに署名する。

　教育総務課　総務担当　係長　髙橋　泰彦

　この会議録の作成者は次のとおりである。

　平成　　年　　月　　日

閉　　会

委 員 長 　以上，３か件の議案につきまして，質疑はございませんか。

委 員 長 　鬼首地区公民館に括弧書きで，鬼首基幹集落センターとありますが。

中央公民館長 　鬼首公民館は補助事業で建設いたしましたので，その名称として鬼首基幹集落
センターが残っていますので，このような表記となっております。

　また，鬼首地区公民館に併設して，オニコウベリフレッシュセンターという施

設がありまして，これらを併せて指定管理することとなります。
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